
 

 

市長と語ろう！もやいミーティング概要 

 

１ 日時   平成２５年１１月３０日（土） １０：００～１１：３５ 

２ 場所   戸田公民館 

３ 参加者数 ６７名 

４ 出席者  市 長              木村 健一郎 

       副市長              青木 龍一 

       企画総務部長           住田 英昭 

       行政改革推進室長         久村 信幸 

 

５ 会議録 

 

（戸田‐01：ごみステーションの管理） 

Ｑ）クリーンリーダーとして、ごみステーションの違反・不法投棄ごみの収

集を依頼する際、電話で場所を説明しても伝わらないことがある。山口市

島地地区では、各ステーションに番号表示をして管理している。本市でも

導入できないか。 

市長）本市のごみ集積所は、５，０００か所あり、リサイクル推進課が情報を随

時更新・管理している。支所とも情報共有して、スムーズな対応に心掛け

る。島地地区の事例は、貴重な提言として担当に伝えたい。 

 

（戸田‐02：市政運営について） 

Ｑ）市長は優しさだけでなく、リーダーシップを発揮して運営してほしい。

公共施設再配置計画も、熟慮した結果であれば推し進めるべき。（仮称）新

徳山駅ビルや道の駅も計画に骨格や方針が無いまま市民に提示した結果、

二転三転している。職員のマネジメント・プレゼン力、良いブレインが必

要であり、日本の優秀なシンクタンクとの提携も考えては。 

市長）（仮称）公共施設再配置計画（案）は、説明不足を反省し、公共施設白

書により丁寧な説明を行うこととした。最終的には、結果を出すことが大

切である。本市では、市政アドバイザーとして地方自治の専門の横道先生、

まちづくりアドバイザーの藻谷先生に就任してもらい、様々な大きな事業

に対し助言いただき、短い間で結論を出したいと考えている。 

 

 

 

 

【戸田地区】 



 

 

（戸田‐03：道の駅周辺への遊歩道整備等） 

Ｑ）道の駅周辺に地域住民の憩いの場として遊歩道整備を。また花木の植樹

や周辺のごみの撤去・鯉のえさやり・看板設置など、市の援助をお願いし

たいが、市のどの部署に相談したら良いか。 

市長）平素の活動に感謝している。頑張る地域はしっかり支援したいと考え

ている。決められたルールに基づいて支援するので、支所を通じて担当窓

口を伝える。 

【コミュニティ推進課】 

  相談内容によって担当部署や支援制度等も変わるため、まずは、支所に

相談していただきたい。 

 

（戸田‐04：市職員の給与削減） 

Ｑ）市職員の給与削減は、財政健全化対策の一環だと思うが、市長は削減す

ると明言したのち断念した。周南市はラスパイレス指数が県内一（１０９．

６％）になっている。今後どうするのか。 

市長）これからの行財政運営で避けては通れない問題。今年の４月から３％

削減を市独自で行っていたが、それに加えて国がさらに給与削減を要請し

てきた。給与を定めるのは地方自治体で、国は命令できないが、国は要請

した給与削減分の、地方交付税を削減したことから、各自治体は給与を削

減せざるを得ない状況となった。既に市独自の削減を行ってきたが、交付

税の削減分が最終的に市民の負担とならないよう、今年・来年の２年間で

給与の削減を検討しており、断念したわけではない。 

 

（戸田‐05：支所職員の教育） 

Ｑ）国・県が行う地域の事業に対して、支所職員が現状を知らないことがあ

る。行政改革を進めるなら、このような点も改めてほしい。 

市長）支所との情報共有は大きなテーマ。優秀な職員を育てて輩出するため、

時間と経費を割いて、研修など職員育成の体制作りを図りたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

（戸田‐06：全国学力・学習状況調査（全国学力テスト）の結果公表） 

Ｑ）来年度から、教育委員会の判断で学校別の成績を公表できることとなっ

たが、周南市の対応は。 

市長）対応は教育委員会で判断する。個人的には、競争が目的になってはい

けないが、良い意味での競争はこの社会で必要だと考えている。 

【学校教育課】 

  学校別の成績の公表は、学校の序列化や過度の競争につながるとともに、

極小規模校の個人が特定される恐れがあるため、実施は考えていない。  

ただし、保護者や地域住民への説明のため、各校が自校の調査結果を県平

均と比較して公表することは構わないとしている。その際、調査の目的や

調査結果が学力の特定部分であること、また、結果を踏まえた改善方策等

を示すようお願いしている。 

 

（戸田‐07：幼稚園の統廃合） 

Ｑ）幼稚園が統合されると、送迎車両が増える。駐車場の整備をどう考えて

いるか。 

市長）教育委員会と共に環境整備にしっかり取り組む。結論が出たら地元に

も伝える。 

【教育政策課】 

桜田幼稚園の駐車場は、現在の戸田小学校の駐車場を拡大し、駐車スペ

ースの確保を目指す。降園時に車両の集中が予想されるため、お迎え時間

の分散など、集中を避ける方法を検討する。 

 

（戸田‐08：ゆるキャラの導入） 

Ｑ）市公認のゆるキャラの導入は考えられないか。 

市長）ぜひやりたいと思うが、市民からムードを盛り上げていただきたい。 

 

（戸田‐09：昇仙峰の登山道整備） 

Ｑ）昇仙峰は、戦争の傷跡を残す山で、歴史的にも保存する必要があること

から、地域で登山道整備を行っている。ボランティアではやりきれないの

で、費用面・技術面で市の支援ができないか。 

市長）地域と行政の協働など、地域の中でプランを練っていただきたい。 

 

 

 

 



 

 

（戸田‐10：市道の整備） 

Ｑ）工事が中断している戸田駅前から湯野への迂回道路（市道市赤迫線）の計画

は。夜市から通う桜田中学校の通学生も便利になるので、実施してほしい。 

市長）市道は、全延長１２００㎞ある。各地区からも要望が出ており、整備・

新設していかなければならない。利用状況などを勘案し、優先順位を付け

て計画的に整備する。いただいた意見は担当に伝える。 

 

（戸田‐11：道の駅のオープニングイベント） 

Ｑ）道の駅の祭りを実施したい。西部３地区が協力するので寄附を集めては

どうか。 

市長）市が先導して寄附を募ることはできないが、地域の皆さんの力で道の

駅を盛り上げてほしい。 

 

（戸田‐12：総合支所のあり方） 

Ｑ）合併当初は、旧市町に混乱が起きないように総合支所を残し、後に組織

の抜本的見直しを行うはずであったが、１０年経っても状況が変わってい

ない。総合支所を必要とするのであれば、旧徳山市の西・東・北部に分け

た総合支所を考えてみては。 

市長）市のあり方として、できるだけ近い所で公共サービスが受けられる仕

組みが必要。公共施設の再配置を考えていく中で、市民との議論を交えて、

組織のあり方も並行して検討したい。 

副市長）これまでも企画や財政などの管理部門の統合、総合支所から本庁へ

の集約を進めてきた。組織改編も実施し、本庁で意思決定、現場に指示と

いう体制を整えている。地域に総合支所が必要という声が多いことも踏ま

え、今後、総合支所のあり方について議論を進める。 

 



 

 

要約一覧 

管理 NO 内容 担当 質問 回答 

戸田-01 
ごみステーションの管

理 

リサイクル

推進課 
    

市に、ごみステーションの場所を電話で説明して

も伝わらないことがあった。付番により、位置を管

理・把握してはどうか。 

ごみステーションの情報は随時更新・管理している。

支所とも情報共有して、スムーズな対応に心掛ける。 

戸田-02 市政運営について 
政策企画

課 
    

リーダーシップを発揮して市を運営すべき。優秀

なシンクタンクとの提携も考えてはどうか。 

最終的には、結果を出すことが大切。市政アドバイ

ザーから、必要に応じ助言をいただいている。 

戸田-03 
道の駅周辺への遊歩

道整備等 

コミュニテ

ィ推進課 

道の駅推

進課 
  

道の駅周辺に遊歩道整備を。また花木の植樹や

周辺のごみの撤去等、市の援助をお願いしたい。 

決められたルールに基づいて支援する。支所を通じ

て担当窓口を伝える。 

【後日、担当課回答】 

相談内容により担当部署、支援制度が分かれるた

め、まずは、最寄りの支所に相談いただきたい。 

戸田-04 市職員の給与削減 人事課     
市職員の給与削減を断念したとのことだが、今後

どうするのか。 

４月から市独自で３％削減済。国の更なる削減要請

に伴う地方交付税の減額が市民の負担にならないよ

う、来年度の給与削減も検討中。 

戸田-05 支所職員の教育 人事課 
コミュニテ

ィ推進課 
  

国・県が行う地域の事業を、支所職員が把握して

いないことがあるので改善してほしい。 

支所との情報共有は大きなテーマ。研修など職員育

成の体制作りを図りたい。 

戸田-06 

全国学力・学習状況

調査（全国学力テス

ト）の結果公表 

学校教育

課 
    

来年度から、教育委員会の判断で学校別の成績

を公表できることとなったが、周南市の対応は。 

教育委員会で判断する。 

【後日、担当課回答】 

学校別の成績の公表は、学校の序列化や過度の競

争につながるとともに、極小規模校の個人が特定さ

れる恐れがあるため、実施は考えていない。ただ

し、保護者や地域住民への説明のため、各校が自

校の調査結果を県平均と比較して公表することは構

わないとしている。 

戸田地区 



 

 

 

管理 NO 内容 担当 質問 回答 

戸田-07 幼稚園の統廃合 
教育政策

課 
    

幼稚園が統合されると、送迎車輌が増える。駐車

場の整備をどう考えているか。 

教育委員会と共に環境整備にしっかり取り組む。結

論が出たら地元にも伝える。 

【後日、担当課回答】 

戸田小学校の駐車場を拡大し、駐車スペースの確

保を目指す。また、送迎時間の分散など、集中を避

ける方法を検討する。 

戸田-08 ゆるキャラの導入 
観光交流

課 
    市公認のゆるキャラの導入は考えられないか。 

ぜひやりたいと思うが、市民からムードを盛り上げて

いただきたい。 

戸田-09 昇仙峰の登山道整備 
観光交流

課 
    

ボランティアで昇仙峰の登山道整備をしている

が、費用面・技術面で市は支援ができないか。 

地域と行政の協働など、地域の中でプランを練って

いただきたい。 

戸田-10 市道の整備 道路課     市道市赤迫線の計画を進めてほしい。 
利用状況などを勘案し、優先順位を付けて計画的に

整備する。いただいた意見は担当に伝える。 

戸田-11 
道の駅のオープニン

グイベント 

道の駅推

進課 
    

道の駅の祭りを実施したい。西部３地区が協力す

るので寄附を集めてはどうか。 

市が先導して寄附を募ることはできないが、地域の

皆さんの力で道の駅を盛り上げてほしい。 

戸田-12 総合支所のあり方 
行政改革

推進室 
    

総合支所は、旧徳山市の西部・東部・北部で考え

てはどうか。 

公共施設の再配置を考えていく中で、総合支所・組

織のあり方も検討する。 

 


